



DOSSIER DE PRESSE

GRAND-FIGEAC

Centre de Formation de l'Industrie (CFI) Pose de la première pierre



Cambes, le 12 février 2019





Grand-Figeac : “le développement économique, notre ADN ”

Création d'entreprises et d'emplois, hausse de la fréquentation touristique, développement de la formation, filières d'enseignement supérieur adaptées au bassin d'emplois (750 étudiants de l'enseignement supérieur à Figeac) : le Grand-Figeac fait preuve de dynamisme et de vitalité.

Avec un taux de chômage de 6,5 % fin 2018, la zone d'emploi de Figeac (au sens de la définition de l'INSEE) se situe nettement en-deçà de la moyenne nationale, régionale ou même départementale. Elle se classe en 3^{ème} position pour le plus faible taux de chômage des 33 zones d'emploi d'Occitanie.

Son développement industriel, notamment, fait figure d'exception en Occitanie et en France. Sur les 304 zones d'emploi en France métropolitaine, seules 35 ont enregistré une hausse du nombre d'emplois industriels entre 2004 et 2013. La zone d'emploi de Figeac est classée 6^{ème} en terme de progression.

Economie du Grand-Figeac : les chiffres clés

220 hectares de foncier économique aménagés, en progression de plus 20 % depuis 2009

20 zones d'activités représentant 5 300 emplois, sur les 17 000 emplois que compte le bassin, soit 1 emploi sur 4,

Le secteur industriel représente 4 000 salariés soit 25% des emplois sachant que le secteur du service à l'entreprise représente 500 emplois soit 3%.

Depuis 10 ans, 20 Millions d'euros ont été investis par l'Intercommunalité, avec les aides de l'Europe, de l'Etat, de la Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée et du Département du Lot, principalement sur les zones d'activités et l'immobilier d'entreprise.

Convaincu que le développement du territoire passe par l'emploi et l'installation pérenne d'une économie attractive, le Grand-Figeac a mis en œuvre une politique d'immobilier et d'accompagnement des entreprises dynamique et réactive : construction d'une pépinière d'entreprises, d'un hôtel d'entreprises et d'ateliers-relais, soutien direct aux entreprises de 1,4 M€ d'aides directes à l'immobilier des entreprises, représentant pour ces dernières 45 M€ d'investissements.

Le développement économique est notre ADN ; des entreprises emblématiques du territoire aux start-up de demain, le Grand-Figeac a créé un terreau fertile pour l'économie du territoire.



Vincent Labarthe
Président du Grand-Figeac

Construction du Centre de Formation de l'industrie

Imaginé à l'initiative de plusieurs entreprises de la Mécanic Vallée, le Centre de Formation de l'Industrie permettra de répondre à plusieurs enjeux capitaux :

- . Disposer d'un pôle formation de proximité,
- . Promouvoir les métiers des industries de la mécanique,
- . Préparer les mutations de demain et l'« usine du futur ».

Ce projet est né du constat qu'il était indispensable d'accompagner par la formation la dynamique économique de la Mécanic Vallée et en particulier du bassin figeacois. Il s'agit de répondre aux attentes nouvelles de la filière industrielle et de favoriser l'insertion professionnelle des jeunes et des adultes.

Le Conseil Communautaire du 5 septembre 2017 a ainsi validé la construction du Centre de Formation de l'Industrie sur le Parc d'Activités de Quercypôle à Cambes. La construction du bâtiment est réalisée sous la forme d'une atelier-relais mis en location au CFAl, Centre de Formation et d'Apprentissage de l'Industrie, rattaché à l'Union de l'Industrie et Métiers de la Métallurgie Occitanie (UIMM).

Le Grand-Figeac assure la construction, l'UIMM, via son CFAl, loue le bâtiment et assure la gestion du centre de formation. L'engagement du locataire est de 25 ans et permet ainsi, par les loyers versés, de rembourser l'emprunt du Grand-Figeac.

Le CFI en chiffres

Permis de construire délivré le **25 septembre 2018**

Livraison du bâtiment prévue : **rentrée 2019**

Stagiaires : 180 à 200 (apprentis, salariés des entreprises, demandeurs d'emploi)

Surface de plancher : 2 188 m² (plateaux techniques 1070 m², salles de cours 270m²),
Superficie de la parcelle aménagée : 7 503 m².

Montant global d'opération : 3 600 000 € HT soit 4 320 000 € TTC

Financements publics

- . Etat : 1 000 000 € (obtenus)
- . Région (FEDER) : 455 000 € (obtenus)
- . Région (apprentissage) : 545 000 € (obtenus)
- . Département : 480 000 € (en cours d'instruction)

Les Entreprises qui nous suivent dans l'aventure

Maîtrise d'ouvrage déléguée :SPL Midi-Pyrénées Construction (MPC) - Maitrise d'œuvre : Atelier Méridional Joël Nissou (Architecte mandataire) / SIBEO Ingénierie – Entreprises assurant les différents lots : SAS PIGNOT TP (19) - DE NARDI (46) - Groupement d'entreprises SMAC AGENCE DE BRIVE (19) / MAMBERT (46) - Groupement d'entreprises EIFFAGE ENERGIE SYSTEMES (46 Cambes) / SAS Bousquet (12) - SPB SARL (81) - Groupement d'entreprises CANCE SARL (15) / ETS MALARET (12) / SAS BREL (24) / BELET Isolation (12) /résine Sous traitant SAPP (12) - ORONA CENTRE (33)

L'industrie forme dans le Lot !

Le CFA Industriel de Cambes répond aux attentes et besoins des entreprises implantées dans la Mécanic Vallée, qui couvre notamment l'Aveyron, fort de 250 entreprises industrielles avec plus de 6 000 salariés, et le Lot, fort de plus de 100 entreprises avec plus de 4 400 salariés. L'objectif à moyen terme pour ce CFA Industriel est d'intégrer plus de 40 apprentis dans les sections déjà existantes à savoir « Bac Pro Technicien d'Usinage » et « CAP Aéronautique ».

Se former en apprentissage avec le Pôle Formation de l'UIMM Occitanie, c'est la garantie d'acquérir des compétences attestées par les entreprises pour une insertion rapide dans l'emploi. **87 % des apprentis formés trouvent un emploi dans leur filière et dans les 6 mois qui suivent leur formation.** Un chiffre qui reflète l'image d'excellence des formations proposées par l'UIMM Occitanie.

DES REUNIONS D'INFORMATIONS A DESTINATION DES FUTURS APPRENTIS

Le Pôle Formation de l'UIMM Occitanie situé à Figeac, lance avec Figeac Aéro, un cycle de réunions d'informations sur les formations « BAC Pro TU en 1 an » et « CAP Aéro option structure en 1 an ». Le premier rendez-vous est organisé vendredi 15 février 2019 à 8h30 au CFA Industriel, chez Figeac Aéro. D'autres suivront jusqu'en juin prochain. À cette occasion, les futurs apprentis pourront découvrir les métiers industriels, des métiers passionnants et plein d'avenir. En région Occitanie, l'industrie forme et recrute. L'enjeu est de taille, cette dernière a impérativement besoin de compétences pour se développer.

Les 2 formations présentées s'adressent aux jeunes de moins de 30 ans. Pour le « Bac Pro Technicien d'Usinage en 1 an », ils devront être titulaires au moins d'un BAC et pour le « CAP Aéronautique option Structure en 1 an », d'un diplôme de Niveau 5 au minimum.



TROUVEZ VOTRE FORMATION DANS L'INDUSTRIE

JE FABRIQUE MON AVENIR

> **BAC PRO TU en 1 an**
Pré-requis : Titulaire au moins d'un BAC

> **CAP AERO option Structure en 1 an**
Pré-requis : Titulaire au moins d'un diplôme de Niveau 5

Participez à l'une de nos
RÉUNIONS D'INFOS :
CFAI - FICEAC AERO
ZI de l'Aiguille
46100 Figeac

Dates & Horaires
À 8h30 les vendredis :
15 février | 8 et 22 mars
5 et 19 avril | 17 mai
7 et 21 juin

UIMM
PÔLE FORMATION
Occitanie
LA FABRIQUE
DE L'AVENIR

FICEAC AERO

À NOTER DANS VOTRE AGENDA :

Réunions d'information à 8h30, les vendredis :
15 février / 8 et 22 mars / 5 et 19 avril / 17 mai / 7 et 21 juin
CFAI - Figeac Aéro
ZI de l'Aiguille – 46100 Figeac

— À PROPOS DE L'UIMM MP - OCCITANIE —

L'UIMM MP - Occitanie, présidée par Bruno Bergoend, est une organisation professionnelle de la métallurgie. Sa vocation est de représenter les intérêts des entreprises industrielles, de les accompagner dans leur quotidien (conseils juridiques, RH...) et de développer l'attractivité des métiers de l'Industrie auprès de tous les publics.

L'UIMM MP - Occitanie représente 2 500 entreprises industrielles et 90 000 salariés.

POUR PLUS D'INFORMATIONS : WWW.UIMM-MP.COM



Innovation et proximité : la Région Occitanie investit pour construire des centres de formation adaptés aux besoins locaux

La Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée a fait de l'emploi et de la formation la 1^{ère} de ses priorités. Depuis 2016, elle fait le choix de maintenir un budget ambitieux – **plus de 500 M€** cette année encore – pour soutenir les apprenti.es et leur employeurs, pour financer la formation professionnelle des demandeurs d'emploi mais aussi la **création d'établissements de formation innovants, de proximité, tournés vers les métiers d'avenir et porteurs d'emploi.** Dans le Lot, le futur centre de formation de l'industrie (CFI) à Cambes s'inscrit dans la dynamique portée par la Région : tout en répondant aux besoins en compétences des entreprises locales et aux enjeux de l'Usine du futur, ce centre dédié aux métiers de l'industrie contribuera au rayonnement de ce secteur moteur de l'économie régionale et de l'excellence du « Produit en Occitanie ». En partenariat avec la communauté de communes du Grand Figeac, maître d'ouvrage de l'opération, et l'Union des industries et métiers de la métallurgie (UIMM) Occitanie, **la Région accompagne l'émergence du CFI de Cambes en finançant sa construction à hauteur de 1 Million € (dont 455 000 € de fonds européens FEDER dont elle a la gestion).**

Cette opération s'inscrit dans un vaste plan d'investissement lancé par la Région Occitanie, et doté de plus de 1 Md€, pour construire et moderniser les lycées, CFA, CREPS et établissements de formations sanitaires et sociales sur l'ensemble de son territoire d'ici 2021.

Avec la Carte Jeune Région, jusqu'à 1400€ d'économies pour les apprenti.es

La Région investit également pour **soutenir le pouvoir d'achat des jeunes et de leur famille.** Grâce à la **Carte Jeune Région**, les apprenti.es bénéficient notamment de la **gratuité de l'équipement professionnel**, d'une aide de **500 € pour le passage du permis** de conduire ou encore d'**aides spécifiques** pour la restauration, le transport et l'hébergement. Les aides de la Région peuvent représenter jusqu'à 1400 € pour les jeunes en apprentissage.

« Nous avons la chance, en Occitanie, de pouvoir compter sur un secteur industriel solide, créateur d'emplois, qui tire notre économie régionale. Cette force nous la devons à nos entreprises qui n'hésitent pas à investir et à innover, y compris dans des territoires ruraux comme ici, au cœur de la Mécanic Vallée. Grâce au travail constant et collectif de l'ensemble des industriels, et avec l'appui des collectivités, la Mécanic Vallée compte aujourd'hui parmi les zones plus créatrices d'emplois en France. Pour répondre à cette dynamique et aux besoins croissants en main d'œuvre, la Région répond présente en déployant une offre de formation de proximité et sur-mesure, adaptée aux spécificités de chaque bassin d'emploi. Le futur centre de formation de l'industrie à Cambes sera un formidable outil d'apprentissage mais également de promotion des métiers de l'industrie et de la mécanique, dotés des moyens nécessaires pour préparer les mutations de l'Industrie du futur. »

Carole Delga

Présidente de la Région Occitanie / Pyrénées-Méditerranée



Le Département du Lot

Une initiative stratégique pour l'attractivité

Le Département est attentif à la réussite et l'expansion de ses pépites industrielles, leader de leur secteur à l'international.

Sur le terrain des infrastructures routières et numériques en premier lieu, ou encore en fédérant autour du plan de marketing territorial de nombreux acteurs locaux, le Département use de ses politiques transversales pour contribuer à l'extension des secteurs porteurs, évoluant dans un contexte hautement compétitif.

La construction d'un Centre de Formation de l'Industrie à Cambes s'inscrit dans la droite lignée des orientations définies par tous les partenaires locaux fédérés par le Département pour accroître le dynamisme du tissu économique lotois, et relever les défis d'avenir.

Ce projet répondra aux besoins en recrutement de l'industrie de pointe, aujourd'hui contrainte par la rigueur technologique des profils recherchés. L'accès à une formation de qualité, et directement tournée vers l'emploi constituera également un outil clé pour offrir à nos jeunes des perspectives d'emplois et d'évolutions sur notre territoire, l'engagement prioritaire de l'assemblée départementale.

Notons enfin que cette initiative stratégique par sa position en amont des besoins des entreprises et par son emplacement au cœur de ce qui constitue le fleuron de l'industrie lotoise participera pleinement de l'attractivité du centre de formation, de la ville de Figeac et du Département du Lot.

Serge Rigal
Président du Département



La Préfecture du Lot

Initié en 2016 pour le compte de l'Union des Industries et des Métiers de la Métallurgie pour la zone Midi-Pyrénées Occitanie (UIMM MP Occitanie), ce projet de création d'un Centre de Formation de l'Industrie à Cambes vise à apporter des réponses concrètes aux contraintes qui pèsent sur le développement local de l'activité industrielle, notamment celle du secteur de l'aéronautique.

Spécifiquement dédié à cette mission, ce lieu, soit un bâtiment de 2 188 m² sur une superficie de 7 503 m², permettra de disposer d'un outil moderne de formation, adapté aux besoins et aux nécessités du secteur, au plus proche des entreprises.

Dès le commencement, l'État, aux côtés de la Région Occitanie, de l'Europe et de la communauté de communes, a soutenu avec force la réalisation de ce projet d'avenir, et l'accompagne de façon décisive avec l'attribution d'une subvention d'investissement d'un montant exceptionnel : un million d'euros.

Tous les acteurs locaux ont été impliqués et associés aux démarches avec les services de l'État, la Mecanic Vallée, le Grand-Figeac et le Campus des Métiers sur des qualifications "industrie du futur."

A ce titre, ce nouveau centre, qui constitue un élément majeur et moteur du développement et de l'attractivité économique, participera pleinement à la dynamique des "Territoires d'industrie" au sein d'un périmètre porté par les communautés de communes de Cauvaldor et du Grand Figeac et d'autres collectivités du nord Aveyron et du sud du Cantal.

La construction de ce complexe, marquée ce 12 février par la pose de cette première pierre, devrait permettre de dispenser les premières formations dès la rentrée de septembre 2019. Elles devraient concerner approximativement 200 à 250 bénéficiaires.

Jérôme FILIPPINI,
Préfet du Lot

Toutes les informations sur www.grand-figeac.fr

Retrouvez-nous sur facebook @GrandFigeac

Contact : Cindy Schultz - 06 33 66 47 95 – cindy.schultz@grand-figeac.fr